
三国丘中学校校舎改築事業説明会 質疑応答内容 

 

【新校舎について】 

Q：エレベーターは設置されるのか。 

A：車いす対応のエレベーターを設置します。 

 

Q：校舎内はバリアフリーになっているのか。 

A：昇降口は、段差なくスロープで上がれるようになっており、各教室・トイレも段差なく

利用することができます。 

 

Q：カウンセリングルーム（心の教室）は、現在と同様に 1階にあるのか。 

また、子供同士が接触するのを避けた方が良いと思うが、利用者が増えた場合はどうす

るのか。 

A：カウンセリングルーム（心の教室）は 1階に設置しています。 

利用者が増えた場合はパーティションで区切る等の対応を行う予定です。 

 

Q：中庭はどのようになっているのか。 

A：中庭は屋根がなく、外部空間で床はウッドデッキとなっており、廊下から直接出入りで

きる仕様となっています。 

多目的室の前にある中庭は全面窓が開くようになっており、大きな開口部から出入りで

きます。 

 

Q：音楽室が 4 階となっているが、吹奏楽部の楽器はエレベーターで運べるのか。現在も    

部室が上の方に有り、運ぶのが大変な状況となっている。 

A：新校舎については、車いす対応のエレベーターを設置しており、かごの寸法は W1400×

D1350×H2300程度で、出入口は W900×H2100程度となる予定です。 

  上記寸法内に入る楽器については、運搬が可能です。 

 

Q：新校舎では上履きを使用するのか。 

A：新校舎には昇降口に下足箱を設置し、校舎内は上履きを使用します。 

 

Q：校舎内で使用する上履きと体育館で使用するシューズは同じか？ 

A：今後の調整となりますが、一般的には校舎内で使用する上履きと体育館で使用する    

シューズは別々にすることが多いです。 

 

Q：生徒用の靴箱は、扉が付くのか。 

A：靴箱に扉はありません。 

 

Q：北西に設置予定の防球ネットの高さはどの程度か。野球のファールボールは超えないか。 

A：現在の高さと同じ 14ｍを予定しており、中学校の標準高さであるため問題ないと考えて



います。 

 

Q：前の校舎より新校舎はどれくらい広くなったのか。 

A：現在の校舎は 6 千数百㎡程度となっており、今回は約 8,000 ㎡となるため、1,000 ㎡以

上増える予定となっています。 

 

Q：工事ステップ図の④に記載の新校舎とプールの間にあるものやグラウンドの北側にある

小さな箱は何か。また砂場は、設置されるのか。 

A：新校舎とプールの間にあるのは、テニスコート（3 面）でグラウンドの左側にあるもの

はクラブ室や体育倉庫です。砂場は、設置予定ですが、位置は今後の設計で検討します。 

 

Q：「現在計画中の為、変更となる可能性があります」と記載があるが、どの程度変わる可能

性があるのか。 

A：工事スケジュールについては、入札工事のため、不調になれば工事のスタート時期がず

れる可能性があります。また、工事についても想定していないことが発生すれば工事が

延長となる可能性もあります。今のところこの計画で進めていきたいと考えています。 

 

Q：建物の大きさや、教室の配置は変わらないか。 

A：工事発注前のため、全てが決まっているわけではありませんが、教室配置等については、

この計画で進めていきたいと考えています。 

 

 

【工事について】 

Q：工事車両のルートを通るのは平日だけか。 

A：工事車両は、基本的には月曜日から金曜日の平日に通行します。ただし、進捗状況に    

よっては土曜日も通行する可能性があります。工事車両通行時は、ガードマンを配置し、 

安全に配慮します。 

 

Q：工事車両のルートが自宅の近くを通るので心配。 

A：工事車両の進入時にはガードマンと連携し、安全確保に努めます。 

 

Q：ガードマンの配置時間は決まっているのか。 

A：工事時間は原則、朝 8時から夕方 6時までとなっており、その間ガードマンを配置しま 

す。 

 

Q：トラックはプール側から入り、新校舎建設地までグラウンドを横断するのか。 

A：トラックはグラウンドを横断しますが、工事エリアと生徒が利用するスペースは、仮囲

いで区切ります。 

 

Q：工事開始時間が小中学生及び高校生の通学時間と重なるが、安全面は大丈夫か。 

A：工事車両の通行は生徒の通学時間を避けるように調整を行います。また、工事車両の   



進入時にはガードマンを配置し、安全を確保します。 

 

Q：学校前は、3t規制となっているが 10t車が入ってくる可能性はあるのか。 

A：土の搬出やコンクリート車のような 10t車相当の車が入場します。 

その際は危険のないよう事前にガードマンと連携を行い、安全を確保します。 

 

Q：工事関係者の通勤時間はどうなるのか。 

A：まだ具体的には決まっていませんが、通常は通学時間を避けるため、通学時間の前に    

入場するように指導します。 

 

Q：工事車両について、けやき通りは通勤車両等が多いと思うが、けやき通りから入って   

行く交差点は右折進入もするのか。 

A：現在の計画では、右折左折どちらからも進入します。安全に配慮して、信号のある交差

点から進入する計画としています。 

 

Q：ココカラファインの部分が混むのかなと思う。また、世界パンの部分は、通行量も多く

急カーブとなっており見通しも悪いが、スポットでガードマンを設置して配慮するとい

う事か。 

A：多くの大型車両が通行する際は、常駐のガードマンとは別にスポットでガードマンを  

配置する計画としています。 

 

Q：工事車両がけやき通りで駐車して渋滞することは無いか。 

A：けやき通りには工事車両が駐車することは無いと考えています。 

 

Q：工事車両について、通勤車両の駐車場は場内で確保する予定か。 

A：場内で確保する予定です。 

 

Q：仮囲いの高さはどれくらいか。 

A：新校舎を建てる際は、3ｍの仮囲いを設置予定です。 

 

Q：新校舎と仮囲いの間の距離はどれくらいか？ 

A：約 20ｍです。工事が始まると、残土の置き場に困るため、これがギリギリの範囲です。

仮囲いは工事の進捗に応じて調整します。 

 

Q：工事が終わった時点で仮囲いを下げることは可能か？ 

A：工事期間の終盤に外構工事を行うため、仮囲いは最後まで残りますが、できるだけ     

グラウンドを広く確保できるように工事内容に合わせて仮囲いの位置変更を行う計画

にします。 

 

Q：作業員の通勤車両の駐車スペースを仮囲い内に確保するとのことだが、駐車スペースを

外に出せばもう少しグラウンドを広くできるのではないか。 



A：グラウンドをできるだけ広く確保できるよう、作業員の通勤車両の駐車スペースを含め

て検討を行います。 

 

Q：プールの授業の際に工事関係者から見られる可能性はないか。 

A：工事エリアとグラウンドの境界部分に高さ 3ｍの仮囲いを設置する為、見えません。 

 

Q：プールに限らず、校舎やグラウンドでも工事の業者とは接点は無いか。 

A：基本的には仮囲い内で作業を実施する為、接点は無いと考えています。 

 

Q：新校舎と既存校舎の解体時の騒音対策はどのように行うのか。 

A：新校舎建設時には防音シートを設置するなどの防音対策を行います。 

  解体時につきましては、まだ設計を行っていないため確定していませんが、防音シート

の設置等の防音対策を実施する予定です。 

 

Q：工事期間中、防音シートを貼るとのことだが、授業中に音が気になるのではないか。    

防音シートだけで十分な防音ができるのか、 

A：騒音については、工事の為、音は発生します。授業に関しては、場所も離れているため、 

支障はないと想定しています。 

 

Q：塗装時の匂いについて、どのような対策をおこなうのか。 

A：塗装の匂いについては、新校舎の建設場所には仮囲いを設置しているため、ほぼ影響は 

ないと考えています。 

 

Q：解体時のアスベストの飛散について、どのように対策するのか。 

A：解体については、来年度以降に設計予定ですが、関係法令を遵守し、アスベストが飛散

しないよう適正な養生・作業方法を徹底します。 

 

Q：アスベストについて、含有量の調査は行っているのか。去年から義務化されていると思 

うが、調査はされていないのか。結果が出ているのであれば保護者への通知はあるのか。 

A：一番飛散しやすいレベル 1のアスベストについては、現地調査及び設計図書による調査

は終えており、三国丘中学校については、レベル 1のアスベストはありません。飛散し

にくいアスベスト（レベル 3等）については、様々な建材に含まれているため、解体の

設計を行う際に、調査を行い、設計図に含有の有無を図示します。さらに工事を行う前

には資格を持った者がアスベストに関する調査を行ってから工事を始めます。 

 

Q：工事期間が令和 7年 10月頃から始まるとのことだが、具体的にいつから始まるのか、 

どのように知ることができるのか。また、工事の進捗状況はどのように知ることができ 

るのか？ 

A：工事の開始時期は、入札後に業者が決まり、着手日が確定した段階でお知らせします。 

今回と同様に、回覧や学校のテトル等を通じてお知らせする予定です。工事の進捗につ 

いては、工事現場の前に掲示板を設置し、工程表や今週の作業内容などを掲示する予定



です。 

 

Q：今日の説明会があることを自宅にポスティングされたチラシで知った。工事が始まる際

もポスティングで知らせてもらえるのか。 

A：はい。近隣の方々（学校に面している住宅）にはポスティングでもお知らせします。 

 

 

【体育・部活動について】 

Q：工事期間中、体育の授業のコマ数は確保できるのか。 

A：体育の授業に必要な面積は確保されており、学習指導要領に基づくと陸上競技や球技の

授業で運動場を使用する事になりますが、授業の中でも必修のものや選択制のものがあ

り、うまく組み合わせていけば、問題ないと考えています。 

 

Q：学習指導要領上では具体的な体験活動をもとにした運動が必要となっており、心身とも 

に児童生徒はその時期に著しく発達する。今後人数が増えていく中で、このグラウンド 

では不足していると感じる。校内で行うと決めるのではなく、もっと他に協力を依頼し 

たり、どこかにグラウンド整備する等してほしい。 

A：学習指導要領では、体験ということが記載されており、グラウンドが狭くなることで   

子どもたちが充分に体を使うという点に関しては、ご不便をおかけする事となる。 

ただし、学習指導要領の目的としては、陸上競技であれば、単に速く走ってということ 

ではなく、走るための体の使い方などの指導があるため、学習指導要領を基に教員が  

工夫して指導を行います。 

 

Q：部活動についは、他校に協力を依頼中とのことだったが、いつ回答が得られるのか。    

もう少し具体的に教えてほしい。 

A：近隣への協力依頼については、現在近隣の小中学校や堺高校の方にお願いして回ってい

る状況であり、具体的にいつ回答を得られるかお示しできませんが、前向きな意見も頂

いており、その中でどういった形がいいのかを相談しながら進めていけたらと思ってい

ます。 

Q：もう一度子どもたちの運動面において、学校で話し合っていただきたい。また、狭くな 

るなりに何か他の方法で体力面等、子どもたちの教育についてもう少し向上してもらえ 

るような、工夫を考えていただけたらと思う。 

 

Q：部活動について心配している。部活動は、継続できるのか。 

A：部活動については、近隣の学校に協力をお願いしており、堺高校や長尾中学校の校長   

先生と調整しており、工夫しながら最適な形を模索しています。 

現在、2 小 1 中の管理職及び保護者の方々に参加して頂き、三国丘中学校の部活動の    

あり方を検討するワーキンググループを立ち上げ、11 月初めに第 1 回（11 月 6 日）の 

会合を開き、令和 7年度及び令和 8年度以降の部活動の対応について早期にお知らせで

きるよう進めています。 

 



Q：現在行っている部活動の外周走についてですが、工事車両が通ることで活動できなくな 

るのか、また工事によってはグラウンドが使えない時間が生じるのではないか。 

A：外周については、部活で走る際は、工事と調整し、車の出入りを止める等の調整を行い

ます。工事車両については、頻繁な出入りはないと想定しております。また、工事につ

いては、仮囲い内で行うため、基本的には生徒との交錯は無い計画としております。 

 

Q：部活動で他の中学校や高校のグラウンドを使用する場合、顧問の先生が引率する必要が 

あるのか。先生の引率が必要であれば、塾などで途中帰宅する生徒は、参加しにくくな 

るのでは。 

A：部活動の引率については、今後調整が必要と考えています。金岡陸上競技場の使用も   

検討しており、往復の時間や部活動の終了時間についても考慮し、適切に対応します。 

他の場所での活動についても、どれだけ可能かを精一杯考えていきます。 

 

 

【グラウンド夜間照明について】 

Q：グラウンドにある照明柱はどうなるのか。 

A：照明柱については、運動場の位置が変わるため、工事の関係もあり、既設については    

撤去します。新設については、費用の問題もあり、現時点では未定です。 

 

Q：新設されるかいつ分かるのか。是非設置して欲しい。 

A：照明柱については、学校設備ではなく、社会教育施設の為、予算の時期もずれるため、

令和 8年度以降どうなるかというところで現時点では未定としかお答えできません。 

 

 

【その他】 

Q：遅れて到着したため、最初のスライドを見逃した。今日来られていない方もいるので、

資料やスライドを後日確認できるようにできないか。 

A：入札前のため、まだ確定していない部分もありますが、設計が確定し資料が整った段階 

で、学校と調整し、地域の方々にも見られるように検討します。 

 

Q：今日の議事録については、今日来れなかった方々の為にも確実に配信してほしい。また、 

今後も引き続き質問出てくると思うので、その窓口を設けてほしい。 

A：議事録の公表や質問できる窓口については作っていきたいと思いますので校長先生や 

地域の方々と調整して進めていきたいと思います。 

※今後の質問窓口については、最終ページに掲載します。 

  



＜今後の質問窓口について＞ 

 

【校舎建替事業に関すること】 

堺市教育委員会事務局学校管理部学校施設課 担当：山口・佐々木 

電話：072-228-7486  FAX：072-228-7487 

 

【工事に関すること】 

堺市建築都市局建築部建築課 担当：松村・福井 

電話：072-228-7427  FAX：072-228-7897 

 

【体育・部活動に関すること】 

堺市立三国丘中学校 担当：吉岡校長・岩本教頭 

電話：072-221-8511  FAX：072-221-8512 

堺市教育委員会事務局学校教育部学校保健体育課 担当：上原・草島 

電話：072-340-0316  FAX：072-228-7421  

 

【グラウンド夜間照明に関すること】 

堺市教育委員会事務局地域教育支援部地域教育振興課 担当：近藤・古賀 

電話：072-228-7490  FAX：072-228-7009 

 


